



Betonplatten von Langmesser Modellwelt in 1:45

Platzfrage

Auf der Suche nach einer neuen Möglichkeit zur Darstellung von Bodenplatten aus Beton sind wir auf die Gipsabgüsse von Langmesser Modellwelt gestossen. Die ausgezeichnet strukturierten Gipsabgüsse eignen sich für die Darstellung eines Betonplatzes für verschiedenste Belange von ...

... Daniel Wietisbach (Text und Fotos)

Sie es am Freiverladegleis, bei der Hafenanlage, vor der Feuerwache oder in einem Werkhof, für die Gestaltung bietet sich die Nachbildung eines Platzes mit Betonplatten an. Betonplatten lassen sich auf verschiedene Arten selber herstellen – oder aber man greift auf Produkte aus dem Zubehörsektor zurück. Bei Langmesser Modellwelten gibt es ausgezeichnet strukturierte «Betonplatten» in der Grösse 237 mm × 178 mm zu kaufen. Sie werden paarweise angeboten und sind aus Gips sehr sauber und ohne Lufteinschlüsse ge-

gossen. Dem Modellbauer bleibt lediglich noch die Farbgebung und Ausgestaltung überlassen.

Waschen und Trockenmalen

Für unseren neuen Platz waren insgesamt acht Sets oder 16 Platten erforderlich. Wegen der Grösse des Projektes haben wir deshalb die ersten Bemalungsschritte vor dem Festkleben an den einzelnen Platten ausgeführt.

Vom Hersteller wird empfohlen die Platten zuerst mit einer Grundierung zu behan-

deln weil Gips sehr saugfähig ist und eine kontrollierte Einfärbung dadurch vereinfacht wird. Grundierung und Einfärbung geht aber auch in einem Durchgang, wenn die deckend aufgetragene mattgraue Farbe die Poren bereits verschliesst – am Schnellsten geschieht dies mit einer Spraydose.

Ist diese Grundfarbe gut durchgetrocknet beginnt der eigentliche Spass mit mehreren unterschiedlichen sogenannten «Washings» (Waschungen). Die Bezeichnung kommt daher, weil dabei die zu behandelnde Fläche mit sehr stark verdünnter Farbe «ge-